

CASA SALESIANA DE LA SALUD
"Beato Felipe Rinaldi"
Avda. Macul 5940
Pasaje Camilo Ortúzar
Casilla 5 - Correo 57
Chile

29B042
E153/16/01



P. CARLOS TEODORO WEISS RADEMACHER



P. Carlos Teodoro Weiss Rademacher

◊ 25 de Abril de 1912, Namihue-Valdivia.

† 26 de Abril de 2003, Macul-Santiago.

*A los 91 años de edad, 74 de Profesión, 65 de Sacerdocio,
6 años como Director.*



Macul, Pentecostés del 2003.

Queridos Hermanos en la Familia de D. Bosco:

Al anochecer del sábado "In Albis", en la Octava Pascual, nuestro querido hermano salesiano el

PADRE CARLOS TEODORO WEISS RADEMACHER

Fue a celebrar su Pascua definitiva con Jesucristo, su Señor.

1. Nace una Vocación

Había nacido en Namihue, en la Provincia de Valdivia, un 25 de abril de 1912, hijo de Don Carlos Weiss y Doña Ana Rademacher, familia de emigrantes alemanes. La tradición germánica marcará la vida cristiana y la educación de "Calteo" (Carlos Teodoro), el mayor de 2 hermanos varones y de 4 hermanas. Curiosamente su nacimiento figura en el Registro Civil de la Mariquina el 21 de abril de 1912, aunque en Santiago fue inscrito el 25 de abril. Recibe el Bautismo el 12 de mayo en la Parroquia de Pelchuquín, que era atendida desde San José de la Mariquina.

A los 8 años es matriculado como interno en el Instituto Comercial Salesiano de Valdivia, un 6 de marzo de 1920. Será su alumno durante 7 años.

A los 15 años, en 1927, es invitado para ir al Aspirantado de Macul. El P. Berrutti lo admite en el Noviciado, para iniciarla el 8 de febrero de 1928. En su carta de petición había señalado: "siguiendo los impulsos de la Voz Divina, que me habla llamándome para Sí, he venido a esta santa casa, donde con todas las fuerzas de mi alma he procurado conocer si verdaderamente Dios me llama a abrazar el estado sacerdotal, y sintiendo en mi corazón un vivo deseo de servirlo, lleno de santas ansias, os ruego, amado Padre, ser admitido en el Noviciado Salesiano de Macul".

Así, el 24 de marzo ya recibe la sotana de manos de Mons. Abraham Aguilera. Hacia el final del año de Noviciado, señalará en su petición al P. Valentín Grasso: "He preguntado al Padre Confesor si podía o no hacer la petición para profesar en la Sociedad de San Francisco de Sales, y él me ha dicho que podría hacerla... Amado Padre, deseoso de consagrarme enteramente al Señor;

le pido me permita hacer los Santos Votos..." Su primera profesión religiosa la emitió el 31 de marzo de 1929.

Las únicas observaciones entregadas por sus formadores en todos sus años de formación inicial, son escuetas y sencillas: "de buena índole, y promete bien. De buena capacidad para los estudios". Sigue estudiando Filosofía y Pedagogía.

El Tirocinio práctico lo realiza también en Macul, como "Asistente y Profesor" de los aspirantes. Emite sus votos perpetuos ahí mismo, el 1 de abril de 1934, siendo enviado a estudiar teología a Italia, al teologado de La Crocetta, Turín, en compañía de Alberto Muñoz y Raúl Silva, más tarde Cardenal de la Iglesia. Allá serán ordenados sacerdotes en la Basílica de María Auxiliadora en Turín el 3 de julio de 1938, por su Arzobispo el Cardenal Emilio Fossati, en un grupo de 60 salesianos.

El P. Weiss escoge como lema sacerdotal: "Hostia pro Hostia"; escribiendo más tarde, en sus Bodas de Diamante Sacerdotales: "gracias, Señor, porque he podido ser hostia en la entrega hacia los demás". En 1938 regresa a Macul hasta 1972, en plena reforma de nuestros seminarios, al acabarse el Aspirantado. Ahí enseñó Biología y Química, Artes Plásticas, Religión y Ciencias Naturales. También colaboró dando clases en el Patrocinio de San José y en el Liceo San Juan Bosco.

2. En la Madurez del Sí

1939-45. Sigue estudiando en el Pedagógico de la Universidad de Chile, titulándose como Profesor de Biología y Química, siendo aprobado con un promedio final de siete. Tanto los Superiores en la Inspectoría, como el mismo P. Weiss asumieron el desafío de la capacitación por los estudios, y el de la profesionalización de los salesianos. En 1943 ingresará en la Sociedad Chilena de Historia Natural. Es nombrado Director de la Escuela Agrícola "Sagrada Familia" en dos períodos (1955-57 y 1960-62).

Trabajará como Profesor de la "Escuela Femenina de la Universidad Católica" en San Luis de Macul (1970) durante varios años. En contacto con la Universidad Católica, se capacita, y recibe el título de Ingeniero Agrónomo en 1975.

Ingresa al Colegio de Ingenieros Agrónomos de Chile, recibiendo de su Presidente Don Claudio Ortiz Rojas, entre los Premios Anuales de la Orden, el premio "Carlos Porter" en diciembre del 2001.





El P. Weiss, en su exquisita sensibilidad, fue formador de varias generaciones de alumnos en el arte y en la pintura. Entre sus ex alumnos sobresalen el P. Luis Mebold y D. Mariano Ortúzar Cariola.

Madurando en su Misión Salesiana tuvo gran amor por la Pastoral Educativa de la Iglesia, tanto en la Congregación como en la Fide Técnica. Terminada su labor docente en Macul, es enviado como Profesor, Asistente-Práctico y Confesor de la Escuela Agrícola de Catemu, permaneciendo allí desde 1973 a 1988. Aquí siguió escribiendo varios textos escolares, con el de "Ciencias Naturales" de Educación Básica, "Biología" (Educación Media) apoyado por el P. Alejandro Horvat; "Agricultura para las Escuelas Agrícolas", con el "Manual de Poda"; el "Libro de Hierbas Naturales", poniendo al día el libro del P. Juan Zin.

Aparecía así en él, el Maestro de los jóvenes en el Mundo Rural, en ese campo chileno que tanto amaba el P. Carlos.

3. Frente al Mundo y su Cultura

Como hemos visto, el P. Weiss vivió intensamente su Sacerdocio al servicio de las comunidades, tanto en Macul, como en Catemu, siendo un fino Confesor y Director Espiritual de los hermanos, de los jóvenes y de los fieles externos en las dos Parroquias. Al mismo tiempo como estudioso fue un consumado científico en el área de la Educación Agrícola, y formador de profesionales.

Colaboró con el Ministerio de Educación en el primer esquema de la Ley para las Escuelas Agrícolas y Profesionales Salesianas, junto a la valiosa gestión del P. Guido Tento en la Fide Técnica. Llegó a visitar hasta la Escuela Agrícola "Las Mercedes" en la Tierra del Fuego, para revisar sus planes de estudio.

Pero al mismo tiempo, el P. Weiss percibió dramáticamente en sí mismo lo que es la Nueva Cultura en la Globalización posmoderna, la Nueva Cultura en los jóvenes, el nuevo enfoque en la Pastoral y en la Evangelización a partir de la Teología Conciliar (1963) que no calzaba bien con sus antiguos enfoques de la Crocetta y del Turín de la década del 30. Era testigo de un nuevo enfoque de la vida y de la política agraria, con la Reforma Agraria, y con la apertura hacia los Mercados Mundiales neoliberales y socializantes, asistiendo al término de una historia agraria tradicional.

A todo esto con humor lo llamaba "Debacle", tanto en el mundo juvenil con su música, lenguaje y manera de ser, como en la política, en la teología, en la



pedagogía. Todo estaba cambiando.

En el testimonio que dio el P. Grill en el Cementerio, señaló que frente a la diversidad y a los cambios en la orientación doctrinal y en la formación teológica "se consolaban mutuamente en esos tiempos difíciles, y tan prolongados, en los que era más fácil recibir burlas, golpes, y hasta desprecios. Yo me consolaba con el P. Carlos, el cual siempre me repetía: calla, sufre, ofrece, perdona y rezá".

4. En el Atardecer de su Vida, testimonios.

Resintiéndose en su salud, en 1988 es enviado a la Casa "Felipe Rinaldi" de La Cisterna, y a partir del sábado 3 de junio de 1995 en la Casa de Macul. Amaba mucho a sus familiares en sus raíces valdivianas, y a su Inspectoría Salesiana. En la Comunidad fue elegido Delegado al Capítulo Inspectorial en 1999, dando un hermoso testimonio de lo que es la Obediencia total al Superior, en la persona de Cristo.

En su Comunidad le dará la debida importancia a la Vida Espiritual centrada en la Capilla, en la Eucaristía, en la Oración y afectuosa devoción a la "mamita" Virgen Auxiliadora. El P. Inspector lo nombrará Vicario del Consejo de la Comunidad; "contramaestre" le dirá al P. Augusto. El mismo P. Bernardo Bastres, en el marco impresionante del funeral, presidido por Mons. Ricardo Ezzati, Obispo Auxiliar de Santiago, y concelebrada por más de 60 hermanos sacerdotes, destacó en la Homilía su dedicación desde el inicio de su vocación religiosa y sacerdotal a lo que sería más tarde el equipo y departamento de formación inicial en la Casa de Macul (postulantado, noviciado y posnoviciado); su gran dedicación a la vida de estudio e investigación; su vivencia ministerial en el Sacramento de la Penitencia, y a la dirección espiritual.

El P. José Nicolussi desde Roma dio gracias a Dios "por su larga vida de servicio y de fidelidad", destacando el hecho de que "entregó todas sus capacidades y energías con inteligencia y mucho trabajo a la Misión Salesiana en los diferentes campos, como educador, como escritor, como obrero que no tenía miedo de ensuciarse las manos. Nos regaló su cordialidad y fraternidad, su capacidad de acogida. Nos ha testimoniado un estilo sencillo y profundo de oración".

El P. Augusto Aliaga, 6 años Director de la Casa "Felipe Rinaldi", resaltó en su lema sacerdotal "esa opción de hostia en su vida diaria. Su entrega como religioso y sacerdote era una consecuencia de una reciprocidad vocacional al



llamado divino: así como Cristo entregó toda su vida por nosotros, así también él iba respondiendo día a día, momento a momento con la entrega de sus cualidades y de sus acciones, especialmente en los últimos días de su dolorosa enfermedad". Y sigue el P. Aliaga: "Personalmente valoré su capacidad de ser religioso en su integración comunitaria alegre. A lo largo de 12 años, en Catemu y Macul, experimenté su vida de amistad con Cristo, su gran humildad y obediencia religiosa, su capacidad de animar la convivencia comunitaria agradable, en su estilo de conversación y actitud de servicio".

Mons. Tomás González, Obispo de Punta Arenas, escribe que "el P. Weiss fue una de las personas que más me han ayudado en mi proceso formativo. Como adolescente y joven religioso pude apreciar en su consejo, palabras de aliento de buen padre confesor y director espiritual, con toda la pedagogía de educador profundo, con la comprensión y sabiduría para un adolescente que se abría a la vida, y al que enamoró con la persona de Cristo. Su recuerdo para mí es imborrable, y su ejemplo estimula mi servicio pastoral".

Los hermanos de la Comunidad de Linares señalaron que "la vida del p. Carlos ha sido un testimonio claro de trabajo y de fidelidad, y como tal le será dada una recompensa en el Cielo junto a nuestro Padre Don Bosco".

Queridos Hermanos:

Con cuánto orgullo debemos dar gracias a Dios por este tipo de salesianos que han enriquecido a la Iglesia de Chile.

Que en este Año de la Vocaciones la muerte del P. Weiss signifique y promueva un semillero fecundo de santas valiosas vocaciones de pastores y profesionales al servicio del Reino, particularmente en la hermosa e histórica región de Valdivia. Unámonos para esto en una fervorosa corona de oraciones en toda la Inspectoría. Ustedes no se pueden imaginar lo serena y hermosa que fue la muerte del P. Calteo, tal como lo viví con el auxiliar paramédico y una enfermera de la Casa. En realidad se durmió en la Paz del Señor.

Con el cariñoso saludo y con la plegaria de nuestros hermanos de la Comunidad "Beato Felipe Rinaldi", atte. de Uds.

***P. Antonio Larraín PC.
Director Encargado.***



*Gracias, Señor,
por este tiempo de gracia.
Bendice a los que me han acompañado.*

DATOS PARA EL NECROLOGIO

P. Carlos Teodoro Weiss Rademacher.

◊ 25 de Abril de 1912, Namihue-Valdivia.

† 26 de Abril de 2003, Casa "Felipe Rinaldi" Macul-Santiago.

A los 91 años de edad, 74 de Profesión, 65 de Sacerdocio,
6 años como Director.